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一般質問通告一覧表 

（平成２９年第３回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 片 山 房 一

１．図書館政策について

 

 

 

 

 

 

２．献血推進事業につい

て 

 

３．国民健康保険につい

て 

(1) 下関市図書館基本計画策定

の進捗状況 

(2) 基本計画策定に市民・利用者

の声をどのように反映している

か 

(3) 下関市の図書館運営のあり方

について（学校図書館含む） 

(1) 献血推進事業の役割と内容 

(2) 献血ルーム「For you」の存

続について 

(1) 県単位化への対応の現状 

(2) 制度変更による保険料値上げ

をしないための法定外繰り入れ

の継続について 

(3) 市長の国保料引き下げの公約

実現のためにどのような施策を

とるのか 

２ 江 原 満寿男

１．公共施設等総合管理

計画は何のため、誰の

ための計画か 

２．立地適正化計画で住

みよい下関の実現が可

能か 

 

 

 

 

３．下関市総合交通戦略

の目指すものは何か 

 

 

 

 

４．人口ビジョンの活用

について 

５．庁舎全面建替の説明

責任 

(1) 計画の目的と今後の対応 

(2) 具体化にあたっての住民合意

の確認手順は 

(1) 計画の目的と問題点の認識を

問う 

(2) 拠点地域とともに拠点以外地

域の生活基盤整備計画をあわせ

て示すべきではないか 

(3) 計画策定過程における説明責

任と合意確認はどうするか 

(1) 目指すべき目的と理念は何か

(2) 住民意見聴取及び実態調査は

完了したという認識か 

(3) 公共交通関連事業の在り方と

市行政のリーダーシップ及び財

政規模の提示時期は 

(1) 今後の対応 

 

(1) １市４町合併協議の付帯決議

に関連して市民への説明責任を

いかに果たすか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３ 田 中 義 一

１．防災の取り組みにつ

いて 

 

２．本庁舎整備事業につ

いて 

 

 

３．下関港の将来ビジョ

ンについて 

(1) 熊本地震・九州北部豪雨にお

いての市の対応 

(2) 今後の取り組みについて 

(1) 整備方針について 

(2) 新庁舎の概要について 

(3) 整備スケジュールについて 

(4) 事業費及び財源について 

(1) あるかぽーと地区及び岬之町

地区について 

(2) 長州出島について 

４ 浦 岡 昌 博

１．救急車の適正利用の

推進について 

 

 

 

 

 

 

２．受動喫煙防止対策に

ついて 

 

 

 

 

３．教育環境の整備につ

いて 

(1) 下関市の現状について 

(2) 緊急度判定支援ツールの普及

について 

(3) 救急安心センター事業（＃

7119）の普及について 

(4) 消防と関係他機関（医療機関、

高齢者福祉施設等）との連携に

ついて 

(1) 本市の受動喫煙防止対策の取

り組みについて 

(2) 受動喫煙防止対策の必要性に

ついて 

(3) 今後、対策充実強化にどのよ

うに取り組まれるのか 

(1) トイレの洋式化の計画的整備

について 

(2) 公立保育園へのエアコン設置

について（財源 ボートレース

事業収入充当案） 

５ 前 東 直 樹

１．下関で住み働く環境

整備について（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下関で住み働く環境

整備について（２） 

 

 

 

 

 

(1) 企業誘致の受け皿について

（制度面・環境面） 

(2) 地元企業を広く知ってもらう

取り組みについて（企業・団体

などの分野） 

(3) 地元企業を広く知ってもらう

取り組みについて（教育機関な

どの対象範囲） 

(4) 学校・教育機関と企業・団体

との連携について 

(1) 今後の介護施設・介護職員の

需要見通しについて 

(2) 介護職員の充実・確保のため

の取り組みについて 

(3) 下関市における就労支援福祉

事業所の現状と今後の取り組み

について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．有害鳥獣対策につい

て 

(1) 有害鳥獣捕獲に対する環境

面・装備面の支援について 

(2) 有害鳥獣捕獲に対する市民の

関わりとその支援について 

６ 平 田 陽 道

１．地球温暖化対策につ

いて 

 

２．学校保健について 

 

 

３．交通系ＩＣカードに

ついて 

(1) 本市の状況 

(2) 再生可能エネルギーについて

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 診断結果について 

(2) ピロリ菌検査について 

(3) 安全対策について 

(1) 現状に対する認識 

(2) 今後の取り組みについて 

７ 星 出 恒 夫

１．保育園の冷房施設に

ついて 

 

 

 

２．身体障害者補助犬に

対する市の支援につい

て 

 

 

３．飼い主のいない猫に

対する不適切な給餌に

ついて 

 

 

 

４．下関地域医療構想に

ついて 

(1) 保育室及び園児数の現状 

(2) 冷房施設の設置状況 

(3) 冷房施設を設置していない理

由 

(4) 今後の方針 

(1) 身体障害者補助犬の現状 

(2) 身体障害者補助犬の対象者と

その現状 

(3) 身体障害者補助犬に対する支

援制度 

(1) 不適切な給餌による被害の現

状と対応 

(2) 動物愛護管理センターの組織

体制と獣医師の役割 

(3) 地域ねこ活動の現状 

(4) 今後の対応 

(1) 市民病院の現状 

(2) 市の立場と役割 

(3) 今後の具体的なスケジュール

及び方向性 

(4) 現時点での課題 

８ 菅 原   明

１．火の山・関門トンネ

ル人道口の観光施設

整備 

２．人口定住の促進 

(1) 火の山“光のやま”の将来構

想 

(2) 各施設の整備 

(1) 進捗状況と評価 

(2) 今後の取り組み 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

９ 井 川 典 子

１．下関駅東口交通体系

について 

 

２．新庁舎について 

 

 

 

 

３．保育環境について 

(1) 駅東口の現状 

(2) 今後の対策 

(3) 自転車道の状況 

(1) 子ども支援施設のコンセプト

は 

(2) 管理・運営のあり方 

(3) 今後のスケジュール 

(4) 市民広場の整備 

(1) 保育待機児童の数 

(2) 認可外保育施設への対応 

(3) 企業主導型保育 

１０ 藤 村 博 美

１．健康増進対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

２．市立大学の今後の在

り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．マイナンバーカード

の活用について 

(1) 特定健診の目的と下関市の受

診率について 

(2) 下関市国民健康保険データヘ

ルス計画書と第二期特定健康診

査等実施計画で示された計画に

対する評価について 

(3) 受診率向上のための取り組み

について 

(4) 今後の取り組み 

(1) 公立大学の役割について 

(2) 学校教育法の主な改正点につ

いて 

(3) 下関市との関係性についてど

のように考えているか 

(4) 教授によるモラルの問題につ

いての不祥事について 

(5) 教授陣による論文発表につい

て 

(6) 市内大学との連携による地域

活性化について 

(7) 市大に対する市長の見解 

(1) マイナンバー制度のメリット

とは 

(2) マイナンバーカードの作成状

況 

(3) 子育てワンストップサービス

について 

(4) マイナンバーカードを市民サ

ービスにつなげていく活用につ

いて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１１ 香 川 昌 則

１．権利擁護センターに

ついて 

 

２．認知症対策と介護予

防について 

 

 

 

 

３．福祉通貨について 

 

４．運動施設の使用料に

ついて 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 今後の方向性について 

(1) 現状について 

(2) 認知症カフェ徘徊模擬訓練に

ついて 

(3) 介護予防について 

(4) 生活支援コーディネーターに

ついて 

(1) 効果と課題について 

(2) 今後の方向性について 

(1) 現状について 

(2) 今後の対応について 

１２ 山 下 隆 夫

１．図書館のあるべき姿

について 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者・障がい者等

にやさしいまちづくり

について 

 

 

３．空き地・空き家対策

について 

(1) 本市がめざす望ましい図書館

像について 

(2) 図書館基本計画の策定につい

て 

(3) 図書館職員の処遇改善につい

て 

(4) 図書館サービス体制のあり方

について 

(1) 高齢者等へのごみ出し支援

「ふれあい収集」の導入につい

て 

(2) 障害者差別解消法施行後の本

市の取り組みについて 

(1) 市街地や住宅地における管理

不全の空き地対策について 

(2) 適正に管理されていない空き

家をつくり出さないための施策

について 

１３ 安 岡 克 昌

１．観光について (1) 明治維新１５０年事業はどう

取り組まれるか 

(2) 全市的に観光をどのように取

り組んでいくのか 

(3) 観光についての地方創生事業

現在の状況と今後は 

(4) 夜景が素晴らしい火の山公園

の活用は 

(5) 専門家をいれての取り組みや

Wi-Fi やインバウンド用パンフ

レットの状況は 

(6) 前田市長の観光に向けた意気

込みは 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１４ 江 村 卓 三

１．庁舎問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下関市公共施設等総

合管理計画について 

(1) 現時点での苦情について（件

数、内容） 

(2) 旧本庁舎問題についての確認

 a) 老朽化の問題点 

 b) 漏水対策 

 c) 劣化対策とコスト 

 d) 内装と外装 

(3) 耐震問題についての確認 

(4) 狭隘化問題についての確認 

(5) 新庁舎建設費用について（比

較） 

(1) 進捗状況 

(2) 利用率を上げるための方策に

ついて 

(3) 公民館の利用範囲について 

(4) 市立大学の施設使用について

１５ 林    透

１．地域医療対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下関市立大学につい

て 

(1) 地域医療構想について 

 ① 国及び県の取り組み 

 ② 下関市の取り組み 

(2) 下関医療圏の現状と問題点 

 ① 医療を受ける側の状況 

 ② 医療を提供する側の状況

（特に医師確保の状況） 

 ③ 下関医療圏、地域医療構想

調整会議の委員構成と協議

経過 

 ④ 地域医療構想調整会議、中

間報告の内容 

(3) 保健部、地域医療課設置につ

いて 

 ① 設置の目的及び担当業務 

 ② 市立豊田中央病院の現状と

課題 

 ③ 済生会豊浦病院整備支援

事業の進捗状況と課題 

(4) 今後の対策について 

 ① 多くの課題に対する具体的

な対応策とそのスケジュール

(1) 下関市の地域振興との関わり

(2) 平成２７年４月施行の学校教

育法の改正点 

(3) 市と市立大学との連携 



 7

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１６ 福 田 幸 博

１．安岡沖風力発電事業

について 

 

２．農振地域のこれから

の在り様について 

３．朝鮮通信使について

(1) 経済産業省の勧告について 

(2) 市長のお考えは 

(3) 今後の対応について 

(1) 担い手のいない農振地域を今

後どうするのか 

(1) 秋にはユネスコの記憶遺産と

して登録を目指しているが現状

は 

(2) 朝鮮通信使とは何か 

(3) 両国にとってよいことか 

１７ 近 藤 栄次郎

１．入院ベッドの大幅削

減計画について 

 

 

 

 

 

 

 

２．入札制度について 

(1) 下関の計画目標と機能分化を

しないでの高齢化による必要ベ

ッド数は 

(2) 市民に不便や不都合は生じな

いか 

(3) 市民病院、市立病院等に与え

る影響は 

(4) 医師不足、看護師待遇等の対

策は 

(1) 不調、１社（その時の落札率）

以下の応札の実態は（５年程度）

(2) 不調に伴う予定価格の変更の

実態は 

(3) 景気動向から見た今後の実態

について 

(4) 入札制度について、これから

の改善点をどのように考えてい

るか 

１８ 本 池 妙 子

１．新庁舎建設について

 

２．孤独死や高齢化への

対応 

３．シーモールについて

(1) 事業の内容 

(2) 市長としての見解 

(1) 現状をどう認識しているか 

(2) 対応について 

(1) 筆頭株主としての見解 

１９ 松 田 英 二

１．下関の森林について

 

 

２．未利用の市有地につ

いて 

 

 

３．菊川こども園につい

て 

(1) 森林の役割について 

(2) 現在の森林の状況について 

(3) 森林の再生について 

(1) 市有地の状況について 

(2) 市有地の売却までの流れにつ

いて 

(3) 市有地の今後について 

(1) 菊川地区の子育て環境の現状

について 

(2) 園庭及び遊戯室について 

(3) これまでの経緯について 

(4) 今後について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２０ 田 辺 よし子

１．新庁舎整備事業につ

いて 

 

 

 

 

２．旧四建ドックについ

て 

(1) 旧庁舎を解体しミニ庁舎を新

設する理由と根拠 

(2) 無駄な公共事業と市民生活の

実態 

(3) 希望のまちとは具体的に何を

指すか 

(1) 工事費約 1,000 万円追加に対

する見積りの信憑性・入札の信

頼性 

(2) 旧四建ドックに対する前田市

長の見解 

(3) 埋立保存している文化財の将

来構想 

２１ 酒 本 哲 也

１．インバウンドに対す

る本市の取り組みは適

正か 

(1) 訪日外国人の現在の状況につ

いて 

(2) アンケートの調査方法につい

て 

(3) 公共トイレ等、施設の整備に

ついて 

(4) free Wi-Fi について 

(5) クルーズ船寄港時の市内観光

の促進について 

(6) 市内観光の交通手段について

２２ 林  真一郎

１．文化財保護行政につ

いて 

 

２．観光行政について 

(1) 日本遺産指定の内容とそれを

契機にしての取り組みについて

(2) 他部局との連携について 

(1) 日本遺産指定史跡整備～他

部局との連携について 

(2) 本年～来年にかけての維新関

連イベントと将来戦略 

２３ 桧 垣 徳 雄

１．行財政改革と市長の

公約について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 行財政改革推進会議について

 ① この会議を設置しなければ

ならなかった理由 

 ② 対象事業は 

 ③ ８月末までにどんな方向性

が確認されたのか 

 ④ 総合計画との整合性 

 ⑤ 今後のスケジュール 

(2) 既存事業の見直しが進まない

と市長の公約は実行されないの

か 

 ① 生活バスの１コイン化（100

円） 

 ② こども医療費の軽減 他 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２．事務事業の改善につ

いて 

 

 

 

 

３．利用者に寄り添う制

度にするための介護保

険の運営・運用の改善

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．ふれあい収集制度の

実施に向けて 

(1) 事務作業に当たる際、統一的

な原則やルールがあるのか 

(2) 本市の諸帳票について監査委

員はどう認識しているのか 

(3) 帳票管理規定を設けるなどの

ルール化を求める 

(1) 今年４月から始まった市が行

う地域支援事業（新しい総合事

業）について 

(2) 介護サービス事業所への個別

実地指導は適切に行われている

か 

(3) 個々の利用者に応じたケアプ

ランを作成する際の問題点につ

いて 

(4) 希望する介護予防支援事業所

を利用者自身がなぜ選べないの

か 

(1) 庁内協議は進んでいるか。来

年度実施予定に変わりはないか

(2) 来年度から始まる「第七次い

きいきシルバープラン」や「下

関市障害者計画」に“ふれあい

収集”を高齢者や障がい者への

サービスのひとつとして位置づ

けよ 

２４ 村 中 克 好

１．ヘルシーランド下関

について 

２．乃木浜総合公園グラ

ウンドゴルフ認定コー

スについて 

３．川中中学校について

 

 

４．青年の家について 

 

５．ミニ庁舎建て替えに

ついて 

 

６．経済的に困っている

子育て家庭に対する支

援について 

(1) 進捗状況は 

 

(1) 現況は 

 

 

(1) 教科センター方式で 2010 年

からの歩みと成果は 

(2) 今後の取り組みは 

(1) 現況は 

(2) 設備等の状況は 

(1) 議会決議との整合性は 

(2) 新案と旧案との比較 

(3) 契約について 

(1) 現況と対策は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２５ 恵 良 健一郎

１．認知症予防、介護予

防の取り組みについて

 

２．国民健康保険の制度

改革について 

 

 

３．まちづくり協議会の

現状について 

 

４．市道における草刈り

について 

(1) 現在の市の取り組みについて

(2) 昨年度の実績について 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 来年度の国保の制度について

(2) 制度改革による下関市におけ

る影響について 

(3) 保険料について 

(1) まちづくり協議会の現状認識

と目指す姿について 

(2) 交付金のあり方について 

(1) 草刈りの現状について 

(2) 昨年度の実績について 

(3) 今後のあり方について 

２６ 吉 田 真 次

１．まちづくり協議会に

ついて 

 

 

２．光ブロードバンド整

備について 

 

 

 

３．生活バスについて 

(1) まちづくり協議会に関するア

ンケート結果 

(2) まちづくり計画 

(3) 評価と今後のあり方 

(1) 通信事業者との協議も含めた

市の取り組みは 

(2) 未整備地区における環境等の

認識 

(3) 今後の市としての取り組み 

(1) 現状 

(2) ワンコイン（100 円）化の目

処 

２７ 小熊坂 孝 司

１．庁舎整備について 

 

２．男女共同参画につい

て 

 

３．火の山整備について

(1) これまでの耐震化計画 ５つ

の理由、見解 

(1) 現状と課題について 

(2) 市職員の認識は 

(3) 女性管理職の登用の取り組み

(1) 索道事業の今後は 

２８ 板 谷   正

１．地域連携・低炭素水

素技術実証事業 

 

 

２．バス活性化システム

整備費等補助金（バス

ロケーションシステ

ム） 

３．長州出島旅客等受入

施設設置 

(1) 事業の目的、概要について 

(2) 現状について 

(3) 低炭素水素の今後の可能性に

ついて 

(1) 事業の目的、概要について 

(2) 公共交通の利用拡大の可能性

及び課題について 

 

(1) 事業の目的、概要について 

(2) クルーズ船の寄港実績及び市

内観光の現状について 

(3) これからの外国人観光客の動

向及び対策について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２９ 濵 岡 歳 生

１．本庁舎整備事業につ

いて 

２．廃止となった市財産

の有効利用について 

３．地域包括支援センタ

ーと認知症初期集中

支援チームについて 

(1) 新庁舎の概要 

 

(1) 廃校・廃園となった小・中学

校・幼稚園・保育園の有効利用

(1) 地域包括支援センターの現状

(2) 平成３０年度、新オレンジプ

ランへの当市の計画と期待され

る効果 

３０ 関 谷   博

１．市政方針について 

 

 

 

 

 

 

２．学校教育について 

 

 

３．空家・空地対策につ

いて 

(1) 新庁舎建て替えについて 

(2) あるかぽーと地区開発につい

て 

(3) 外国人観光客などに日本遺産

の生かし方について 

(4) 市立大学の総合大学への移行

について 

(1) 中学校の教科センター方式に

ついて 

(2) 小中一貫教育 

(1) 空家対策の施策活用実績につ

いて 

(2) 所有者不明の空家と空家の底

地について 

３１ 平 岡 泰 彦

１．安岡沖洋上風力発電

について 

 

２．大規模団地ＰＦＩ導

入可能性調査業務に

ついて 

 

３．旧英国領事館前の交

通形態について 

(1) これまでの経緯について 

(2) これからの展望について 

(3) 反対署名１０万人の実態は 

(1) 公共施設マネジメントに係る

市営住宅の状況 

(2) 市住（白雲台・唐戸地区）の

具体的な内容 

(1) グランドホテル前の陸橋につ

いて 

(2) 旧領事館前の横断歩道設置に

ついて 

 


